

#### Un sitio para conocer en familia

Al cumplir cinco años de existencia, el portal Memoria Chilena presenta un nuevo sitio: FAMILIAS CHILENAS. A través de interesantes temas sobre la vida cotidiana de los chilenos y su contexto histórico, el proyecto intenta reflejar la atmósfera privada de una familia chilena en distintos períodos y regiones del país. Para lograrlo, se han digitalizado y puesto al alcance de los usuarios 98 libros, 30 artículos de prensa, 235 imágenes, 30 pliegos de poesía popular, 24 registros de audio y 10 archivos audiovisuales aportados por el Proyecto Bicentenario de Canal 13.

Inicialmente, el sitio presentará cinco cuadros: La clase media en los años '60, La hacienda del valle central en el siglo XIX, La burguesía porteña en el 1900, El conventillo de Santiago hacia 1920 y La vida en las poblaciones de Santiago, años '80.

Cada uno de ellos contiene indicadores de época o links, con galerías de imágenes, documentos en formato PDF, archivos sonoros y audiovisuales, además de enlaces a artículos de Memoria Chilena. Así por ejemplo, en el tema La hacienda del valle central en el siglo XIX se profundiza en la vida dentro de la hacienda, las formas de sociabilidad y jerarquías internas, los espacios de diversión y la música.

Gradualmente, el sitio irá incorporando nuevos temas y documentos que permitirán descubrir la gran diversidad de familias que existen en nuestro país.

> A partir del 9 de octubre, visite www.familiaschilenas.cl





#### Descubre la vida de una familia chilena

¿Quieres ver el mundial del '62 como lo hicieron tus padres? ¿O prefieres entrar en los salones de la burguesía del 1900? ¿Tal vez, comer en la cocina de una hacienda del siglo XIX? ¿Conocer un conventillo por dentro? ¿Bailar al ritmo de los '80? Todo eso podrás hacer entre el 9 de octubre y el 21 de noviembre en la Galería de Cristal de la Biblioteca Nacional (Alameda 651) en la exposición FAMILIA(S) CHILENA(S): JUNTOS ESCRIBIMOS LA HISTORIA. La muestra reúne imágenes, objetos y testimonios que dan cuenta de los cambios sociales y económicos que ha experimentado nuestro país, tal y como lo han vivido distintas familias chilenas.

El recorrido comienza en una tradicional cocina de una hacienda del siglo XIX, para continuar con una visita a un salón de un rico comerciante del Valparaíso del 1900. El público también conocerá el patio interior de un conventillo y las difíciles condiciones de vida de sus habitantes, y se asomará a un living de una familia de la clase media de los '60, que experimenta los radicales cambios tecnológicos, sociales y políticos de una agitada década. La exposición finaliza en los años '80, con la historia de aquellas mujeres pobladoras que supieron hacer frente a la pobreza y la represión, gracias a su fuerza, compromiso y solidaridad.

#### ¡Cuéntanos la historia de tu familia!

Cada familia tiene historias y recuerdos que deben ser conservados. La receta favorita de la abuela, una fotografía de la última gran reunión familiar, un santito de bautizo o primera comunión, una carta del tío que se fue del país o una postal del viaje de la luna de miel de tus padres, también forman parte de la historia de Chile. FAMILIAS CHILENAS invita a todos a compartir la historia de sus familias y los recuerdos que las identifican, a través del sitio www.familiaschilenas.cl y de los buzones habilitados en la exposición.

## Investiga el origen de tu familia

¿Quieres averiguar el lugar del que viene tu apellido? ¿Te gustaría conocer el escudo de tu familia o rastrear la historia de tus antepasados? Esta es tu oportunidad. Durante octubre y noviembre, la Sala de Referencia y Bibliografía de la Biblioteca Nacional pondrá a disposición de sus usuarios una amplia variedad de libros de heráldica y genealogía, donde podrás descubrir algo más sobre tus raíces.



# Mi primer árbol genealógico

Hasta el 15 de octubre estará abierta la segunda versión del concurso "Descubriendo Nuestros Orígenes: ¡Cuéntame Tu Historia Familiar!" organizado por CHILE PARA NIÑOS (www.chileparaninos.cl). La idea es que los niños y niñas de 7 a 13 años construyan el árbol genealógico de su familia recopilando la mayor cantidad de antecedentes, nombres y personas posibles. El árbol genealógico podrá ser un dibujo o una construcción sencilla con materiales de libre elección. Cada trabajo deberá ir acompañado de un texto en el que cada participante cuente, de manera original, la historia de su familia. Los trabajos seleccionados serán expuestos en los jardines de la Biblioteca Nacional, entre el 3 y el 21 de noviembre.

## Ciclo de cine: familias de aquí y de allá

En cada rincón del mundo hay una familia que se enfrenta a los retos de la vida y que lucha por mantenerse unida a pesar de las diferencias. En el marco de la exposición y presentación del sitio FAMILIAS CHILENAS, la Biblioteca Nacional ha organizado el ciclo de cine FAMILIAS DE AQUÍ Y DE ALLÁ que recorre la filmografía de destacados cineastas para dar cuenta de las dificultades y alegrías que enfrenta una familia.

Las exhibiciones se realizarán todos los miércoles de octubre, a las 19:00, en la Sala América de la Biblioteca Nacional (Moneda 650) y tienen entrada liberada.

Miércoles 1 - 19:00 hrs.

ROCCO E I SUOI FRATELLI (Rocco y sus hermanos)

Luchino Visconti - Italia, Francia, 1960

Rosaria y sus cuatro hijos (Simone, Rocco, Ciro y Luca) abandonan su tierra natal, Lucania, para emigrar a Milán buscando trabajo y oportunidades para mejorar sus pobres condiciones de vida.

Miércoles 8 - 19:00 hrs.

OHAYO (Buenos días)

Yasujiro Ozu - Japón, 1959

En una sociedad marcada por la tradición, este film retrata la oposición entre la generación de los padres y aquella de los hijos, más abierta a la modernidad y a los cambios.

Miércoles 15 - 19:00 hrs.

LA SAGRADA FAMILIA

Sebastián Lelio - Chile, 2005

Un viaje a la playa cambiará para siempre la vida de una familia chilena.

Miércoles 22 - 19:00 hrs.

THE ADVENTURES OF PRISCILLA, QUEEN OF THE DESERT

(Priscilla, la reina del desierto)

Stephan Elliott - Australia, 1994

Bernardette, Felicia y Mitzi deben atravesar el desierto para hacer una presentación en un pequeño hotel. Lo que no saben es que a Mitzi lo espera también un "pequeño" encuentro con su pasado.

Miércoles 29 - 19:00 hrs.

THE ROYAL TENENBAUMS (Los excéntricos Tenenbaum)

Wes Anderson - Estados Unidos, 2001

Un padre que quiere recuperar a su familia descubre que quince años de ausencia no son fáciles de borrar.



#### INVITACIÓN

Ana Tironi Barrios, directora de la Biblioteca Nacional de Chile, tiene el agrado de invitar a usted a la celebración de los cinco años de memoriachilena.cl

En esta ocasión se realizará la presentación del sitio FAMILIAS CHILENAS (www.familiaschilenas.cl) y la inauguración de la exposición FAMILIA(S) CHILENA(S): JUNTOS ESCRIBIMOS LA HISTORIA.

Este importante evento se realizará el jueves 9 de octubre, a las 11:30 hrs. en la Galería de Cristal de la Biblioteca Nacional de Chile (Alameda 651).

S.R.C. (2) 360 52 80 - 360 53 10













